

La forêt de Pinia, patrimoine naturel d'exception



En 2020 ont été ajoutés quelques jeux pour enfants, des tables de pique-nique et des structures sportives.



La forêt de Pinia s'étend sur 400 hectares. Autrefois, elle était trois fois plus grande.

PHOTOS MARIE PARRA

C'est un lieu tout simplement incroyable*, s'exclame Catherine Teissier avec un grand sourire. Tous les ans, elle réserve un emplacement au camping, entre la mer et les pins. Ses deux enfants, Théo, 12 ans et Lillian, 16 ans, y font du vélo tout l'été. « On se sent vraiment privilégiés. » La famille apprécie particulièrement se promener dans la pinède avant de se rafraîchir sur la plage. Le parcours sportif est l'une des singularités très attrayantes de Pinia. Tout au long du large sentier, structures sportives et ateliers y sont proposés. Catherine y rejoint souvent des amies en début

de matinée pour éviter les heures trop chaudes. « En petites foulées ou en marchant, on fait quelques exercices pendant que les enfants jouent », explique-t-elle. L'année dernière, le parcours a été rénové et de nouvelles structures de fitness ont vu le jour à l'entrée. Des tables de pique-nique ont également été installées, autour de jeux pour enfants.

Entre le parking et la mer, juste avant d'arriver sur la plage de Pinia, les pins forment une ombrelle très dense. C'est le lieu idéal pour les familles, qui y passent souvent une grande partie de la journée, au frais. Les enfants jouent au ballon pendant que les

adultes discutent autour d'une table improvisée sur un tronc. Sur le lit moelleux d'aiguilles de pin, Philippe et Isabelle font une partie de Scrabble. Pour eux, aucun doute, c'est la meilleure plage qui soit ! « Vignale est beaucoup trop fréquentée, celle-ci est vraiment plus sauvage et cet espace sous les pins est une merveille », sourit Philippe. Un des plaisirs du couple de sexagénaires : la douce odeur ambrée des pins chauffés par le soleil.

Une gestion précise

« La forêt est très appréciée pour ses activités de loisirs », souligne

Francis Giudici. Outre la course à pied, la marche ou le vélo, deux équipes de chasse sont habilitées à intervenir à Pinia. D'ici mi-septembre et comme chaque année, la mairie prendra un arrêté concernant les visites en forêt. « Deux matinées par semaine, Pinia sera réservée aux chasseurs et sera donc interdite aux promeneurs. »

La forêt est bordée par l'étang d'Urbino, au nord, et par la mer, à l'est. Elle est la dernière grande forêt de pins maritimes du littoral corse. Alors à Ghisonaccia, on accorde une grande importance à sa protection. Aujourd'hui, la forêt appartient en grande partie au



conservatoire du littoral. Quant à la gestion, c'est la collectivité de Corse qui s'en charge. Pour la plus petite partie, la mairie de Ghisonaccia en est propriétaire. En ce moment, ils travaillent de concert pour mettre en place un plan de protection du massif forestier contre les incendies (PPFCI), dont le but principal est de réduire le nombre de départs de feu. Il prévoit notamment le réaménagement de parkings, de zones incendies et des voies douces pour le vélo et la marche. Des mesures essentielles puisque la forêt a connu de nombreux incendies. Aujourd'hui, Pinia ne compte presque plus que des pins. C'est l'une des espèces qui recolonisent aisément les terres brûlées : ses pommes de pin résistent longtemps à la chaleur, puis s'ouvrent, libérant ainsi les graines. « Nous avons la chance de profiter d'un tel patrimoine, il faut

Le parcours de santé se déploie sur plusieurs niveaux de difficulté. A l'ombre de grands pins, tout du long.

le préserver », conclut Isabelle.
MARIE PARRA